



Perpétuer la Mémoire de la Résistance et de la Déportation Etre Vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

# Résister

# Aujourd'hui

Bulletin d'informations n° 67

ASSOCIATION CRÉÉE EN 1994

JANVIER 2017

## Quand « Résister Aujourd'hui » prend tout son sens !

Une nouvelle année démarre et nous savons toutes et tous que cette année sera une année de **RESISTANCE** car le calendrier est chargé entre les Présidentielles et les Législatives.

Nous allons tout entendre, le pire comme le meilleur aussi certainement car les discours sont ainsi faits qu'ils doivent flatter, interpeler, jouer sur nos peurs, nous rassurer.

On nous dira que le monde est en danger, qu'il faut « serrer la ceinture », que l'insécurité est partout, que l'étranger nous envahit mais nous ne rentrerons pas dans ces manœuvres car nous ne sommes pas guidés par des positions partisans mais par des convictions, par des valeurs humanistes et par l'exemple que les « anciens » nous ont donné.

Gilles Perret, dans son film « La Sociale » l'a rappelé : il a fallu 2 ans de réflexion collective (1943-1945) pour dessiner un programme capable de permettre aux Français d'en terminer avec l'indignité des vies et la précarité et 6 mois de travail acharné pour édifier 138 caisses de Sécurité Sociale. Donc quand il y a une vraie volonté, on peut FAIRE !

Adhérer aux valeurs du C.N.R., c'était et c'est toujours, adhérer à une conception juste et solidaire de la société, c'est contrer celles et ceux qui pensent que nous n'avons plus les moyens d'aider les plus démunis, c'est défendre les droits fondamentaux de tout être humain installé sur le territoire, quels que soient son statut et son origine!

Aujourd'hui **RESISTER**, c'est désobéir s'il le faut pour aider les réfugiés dans leur terrible périple, c'est dénoncer tous les propos racistes, haineux, mensongers propagés par une frange de la société qui ne pense qu'à son petit confort personnel, c'est faire respecter, par tous les moyens les principes de la République : Liberté, Egalité, Fraternité, Laïcité.

**Bonne année à toutes et à tous.**

**Catherine PIAT, Présidente**

## A retenir

**Résister Aujourd'hui**, la Ligue des Droits de l'Homme d'Aix en Provence, le Cercle Condorcet et les Amis de la Méjanès vous invitent **samedi 25 Février 2017** pour revenir sur les traces de **Louise Michel**, à la Bibliothèque La Méjanès à Aix de 17h à 20H00.

## Billet d'humeur

Juste un petit mot de révolte, jeté comme ça, au vent mauvais de notre époque si irrévérencieuse pour l'Égalité des citoyens que nous sommes... Et vive la solidarité de classe !!!

Un agriculteur niçois qui a hébergé et aidé des migrants en provenance d'Italie par la vallée de la Roya, qualifiant son geste « d'acte militant », risque UNE CONdamnATION pour avoir transgressé la loi.

Christine Lagarde, ex-ministre de l'Économie de Sarkozy, de 2007 à 2011, est reconnue coupable de « négligence » et condamnée sans peine, dans l'affaire de l'arbitrage d'un octroi à Bernard Tapie, en 2008, de 404 millions d'€uros d'argent public, par le Crédit Lyonnais. La Cour de Justice de la République (CJR) a réussi l'exploit de déshonorer doublement la Justice :

Ainsi, Christine Lagarde ressort libre et reste à la tête du FMI où elle a pour mission de donner des leçons de gouvernance à ses 147 pays membres !

Le FMI la soutient, lui renouvelle sa confiance et lui pardonne... Mais je rêve !

**Monique ESPINAR Vice-Présidente**

## Sommaire

**Page 1 :** Edito de la Présidente, Billet d'humeur

**Page 2 :** Poète...Attention..Danger

**Page 3 :** Lettre de motivation à Résister Aujourd'hui, Hommage à Tania Sourseva

**Page 4 :** Attention Associations en Danger

**Page 5 :** Bulletin d'adhésion 2017

**Page 6 :** Comité de parrainage

**'CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE. DUPLIQUEZ-LE À 10 OU 100 EXEMPLAIRES, DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS**



La poésie , c'est le pouvoir des mots, des rimes, des sons, des rythmes, de la peinture, de l'image. Elle est source d'imagination, de courage, de réflexion, de révolte contre la bêtise et la cruauté. Elle incite à mieux connaître pour mieux réfléchir, pour mieux demander : les livres, les arts, les rencontres ouvrent au monde, stimulent nos émotions, notre imaginaire, nous permet de rêver et de nous projeter vers un monde meilleur. Les poètes, les artistes, musiciens, comédiens, peintres nous parlent du monde réel. Ils nous font grandir, nous permettent d'assumer notre subjectivité et notre autonomie. Ils nous donnent la possibilité de fraterniser, parler, écrire, lire, écouter et changer, de nous épanouir, de partager des moments heureux. L'art, la culture, l'éducation, la santé .....c'est la liberté.

Mais voilà ! La gouvernance asservie à la religion du marché ne se tourne pas vers le bien-vivre des peuples, au contraire entrave ce qui pourrait créer l'ESPERANCE. Produits du techno libéralisme, les algorithmes gouvernent le monde au service de la finance et de la marchandisation, couplés à des capteurs tous azimuts, ils régissent le cours de nos existences individuelles et collectives. Ils nous manipulent, nous envahissent sans qu'on s'y oppose.

Ces « monstres » de l'intelligence artificielle créés par l'homme ont une fonction de surveillance, de contrôle et de normalisation des populations dans une société hyper connectée.

L'art, la culture deviennent des marchandises, il faut vendre et « faire du fric ». On normalise, standardise le produit de façon à réduire la liberté d'expression des créateurs : la liberté tout court. Tout cela avec la complicité de la plus grande partie des médias.

Une mission s'impose à nous : agir pour que chez les jeunes mais aussi tout autour de nous une conscience de citoyen se forge. Aimer c'est agir. Ne laissez personne penser à votre place ! Lisez, apprenez, soyez curieux, critiquez, exprimez-vous avec votre raison, votre savoir, après un temps nécessaire à la réflexion.

« Le poète ne se résigne jamais, il est le monde et le monde est lui ».

Poètes, musiciens, artistes, saltimbanques, à vos papiers et à vos instruments, faites du bruit !!!

Faites vous entendre pour que le vent de la liberté et de la fraternité continue de souffler sur Marseille et le Sud !

Révoltés ou soumis, à vous de choisir....

Jean-Paul Roulant

**PENSEZ A COMMANDER LE BADGE  
DE RESISTER AUJOURD'HUI (2€/u)**



**Cyrułnik**  
**Ivres paradis,**  
**bonheurs héroïques**



« Quand on est enfant, on est petit et faible, mais on espère devenir grand et fort, un jour. Les héros sont nécessaires pour nous rassurer et nous montrer la voie. Quand on est adulte, il nous arrive à nouveau de nous sentir faibles. Un héros nous redonnera espoir. Mais quand l'État est défaillant et que nous vivons dans une société décultivée, nous nous transformons en proie pour un candidat héros totalitaire. »

## « RESENTIR L'ABSOLUE NÉCESSITÉ D'AGIR... »

### Lettre de motivation d'adhésion à « Résister Aujourd'hui »

Si j'ai choisi d'adhérer à « RÉSISTER AUJOURD'HUI », c'est parce que j'ai ressenti l'absolue nécessité d'agir. Placée devant l'urgence des défis mondiaux qui nous préoccupent, au plus près de nous, en Europe, nous voyons nettement se profiler à la faveur de mouvements néo-nazis, la prédominance d'une fascisation de nos sociétés. J'ai ainsi décidé de m'impliquer davantage à hauteur de ma modeste mesure.

Par la pression qu'exercent sans partage la finance et le libéralisme sur les décisions économiques et sociales, sur nos mentalités, notre mode de vie, il nous semble vivre en démocratie alors que la plupart du temps, frustrés, nous subissons les directives prises à Bruxelles, Berlin, au FMI ou ailleurs, sans pouvoir exprimer nos désaccords.

Les derniers résultats électoraux de l'extrême droite reflètent la montée des insatisfactions, des intolérances, du nationalisme et du populisme en France, les alliances malsaines qui se nouent dans l'ombre entre la droite décomplexée anti-progressiste, qui se revendique ouvertement favorable à la préférence nationale, au racisme avide de l'exclusion des Roms aux sans-papiers, à l'église intégriste et ses discours homophobes, anti-laïcs, rétrogrades et sexistes vis-à-vis des femmes !... Tout est fait pour démanteler à tour de bras, les avancées sociales directement héritées du CNR (Conseil National de la Résistance). La chasse aux sorcières peut recommencer. Oui, il est temps de resserrer les rangs de ceux qui résistent !

La solidarité, la fraternité et la sincérité deviennent des denrées si rares, qu'elles semblent avoir appartenu à un siècle révolu. Pourtant, ces valeurs étaient celles de nos parents et figuraient en bonne place dans notre éducation.

Grâce à la volonté d'hommes et de femmes de progrès qui se sont associés pour promouvoir, dans les pires moments de l'histoire, l'égalité, la justice et l'honnêteté, moteurs de résistance, nous savons encore reconnaître des sentiments d'intégrité, nous n'avons pas perdu le sens du partage et l'aspiration au bonheur, elle est toujours bien présente en nous, en moi, en tous cas.

Fille et petite-fille de résistants, personnellement ébranlée par la disparition récente de mon père, Esprit Garnerone, en février 2014, je souhaite prolonger concrètement le sens qu'il a donné à sa vie ; à ses multiples et essentiels combats, infatigable militant pour la Paix et la Liberté ; une suite à la pertinence de ses actions, toutes orientées vers le bien commun et l'intérêt pour l'avenir le plus large du Vivant.

L'homme que j'admirais et que j'imaginai éternel, tant il était passionné, cultivé, optimiste, solide, ambitieux pour les siens et animé des meilleures intentions pour l'humanité toute entière, m'a transmis le goût de l'action efficacement préparée dans la transparence et le respect des plus humbles.

Très jeune appelé à rejoindre les camps de STO - Travail Obligatoire en Allemagne, il avait 16 ans quand il a déserté, entraînant avec lui, son père, mon grand-père, Pietro Garnerone. C'est plus tard qu'ils se rejoindront dans le maquis, que mon père incorporera les rangs des FTP (Frans Tireurs et Partisans).

Après la libération et la victoire des Forces de l'Intérieur, plusieurs fois distingué pour son courage et son héroïsme, il obtint de la Patrie Reconnaisante, la Nationalité Française pour lui, ses parents et ses quatre frères et sœurs, en 1946.

L'action collective très enrichissante que mène « Résister Aujourd'hui » dans le contexte charnière que nous vivons, me permet de continuer parmi vous, son œuvre.

Je vous embrasse tous, bien fraternellement.

Marseille, le 31 juillet 2015,

Monique Garnerone-Espinar



Résister Aujourd'hui était présente au rassemblement devant le conseil régional le vendredi 13 janvier 2017, lors des vœux de Christian Estrosi à la presse .

**Solidaire du programme du Conseil National de la Résistance,**  
**l'Association des Amis de Richard Martin**  
 oeuvre pour la défense d'une Culture pour Tous, soutient et pérennise les actions culturelles du théâtre Toursky.  
 Sa vocation militante lui confère un rôle fort dans la promotion des idées humanistes, de tolérance et de paix.

*Adhéz*  
**Théâtre Toursky**  
**16, passage Léo Ferré**  
**13003 Marseille**



# ATTENTION ! ASSOCIATIONS EN DANGER

On constate depuis plusieurs mois, des baisses de subventions, voire même des retraits de subventions à des associations pourtant d'intérêt général à qui il serait reproché, sous couvert de leur action, de « faire de la politique ».

**En PACA**, Mr ESTROSI a décidé de supprimer des aides à l'insertion des jeunes en errance éducative : quatorze programmes d'accueil doivent fermer leurs portes en janvier 2017.

**En Rhône-Alpes**, Mr WAUQUIEZ a décidé de couper toutes les subventions aux festivals LGBT et a réduit drastiquement les subventions d'associations de l'agriculture paysanne ou d'éducation à l'environnement (mais il a augmenté les subventions aux chasseurs).

**Dans les Hauts-de-France**, Mr Xavier BERTRAND vient de diminuer de 40% le budget de la « délégation développement durable » de la région. Et de préciser : « *Les associations trop politisées et anti-chasseurs, on a coupé* ».

**À Aix-en-Provence**, la municipalité (sous pression d'une élue FN de l'opposition) a suspendu les subventions à des associations présentes sur son territoire depuis des années, sous prétexte qu'elles seraient « politisées » quand leurs actions consistent à enseigner le français aux étrangers, à créer du lien social dans les quartiers difficiles, à aider les personnes, les plus en difficulté sociale, à accueillir les étrangers.

**À Hayange**, la municipalité s'acharne à vouloir fermer le local du Secours Populaire, sous prétexte que ce serait un espace « politisé » et qu'ils y feraient « de la propagande pro-migrants ».

**Pourquoi cet acharnement dans tous les recoins de l'Hexagone ?**

**Pourquoi ce glissement vers les thèses du F.N. que subissent les habitants de Fréjus, Béziers, Hénin Beaumont....?**

Dans notre société où le mot politique a perdu tout son sens, tant le terme est associé aux affaires, au pouvoir et à une élite, on semble avoir oublié que « faire de la politique » ce n'est ni plus ni moins que s'inscrire dans la cité, agir pour préserver l'intégrité de la cité et éviter les guerres et les conflits !

Hannah ARENDT écrivait : « *Faire de la politique, c'est créer un espace commun entre les hommes et s'inscrire dans une histoire qui a commencé avant nous et qui perdurera après nous* ».

Il est donc bien de notre devoir, en tant que CITOYEN-NE et en tant qu'ASSOCIATION d'agir pour l'amélioration de notre société, de bâtir des ponts entre tous et de dénoncer les injustices pour replacer l'Homme au cœur de notre aventure humaine !

En ces temps troubles où LE POLITIQUE est guidé par la peur et non par l'espoir, nous, **Associations « Résister Aujourd'hui »** avons le devoir de rester vigilants, de continuer à œuvrer pour l'intérêt général et défendre coûte que coûte les valeurs de la République, puisque ce sont les nôtres.

Catherine PIAT

## HOMMAGE A TANIA SOURCEVA 1929-2017

### Le dernier acte



**Tania SOURCEVA** était une grande dame. Ex-compagne de Richard Martin, elle fonda avec lui, le théâtre TOURSKY.

Remarquable comédienne à plus d'un titre, elle a incarné la femme dans tous ses états et restait très attentive à tout ce qui touchait la Mémoire et les Droits humains.

Nous nous souvenons avec émotion, que le 18 avril 2010, lors de l'Inauguration de la stèle mémorielle du Camp d'Internement de Lambesc (BdR), elle avait lu avec brio, l'extraordinaire « *Testament d'Auschwitz* » écrit par **Denise TOROS-MARTER**, déportée à l'âge de 15 ans et aujourd'hui, Présidente de l'Amicale d'Auschwitz.

Le 25 novembre 2015, quand nous organisâmes la rencontre des « Femmes

en Résistance » au théâtre Toursky, elle n'hésita pas à prendre la parole pour prêter sa voix magistrale, à un texte très difficile à dire, extrait de « la Prière aux vivants » de **Charlotte DELBO**, écrivain, secrétaire de Louis Jovet et Résistante, déportée à Auschwitz-Birkenau par le convoi du 24 janvier 1943.

« **Résister Aujourd'hui** » remercie son amie Tania et sa voix inoubliable qui restera à jamais, gravée dans nos cœurs.

# Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

## Extraits des statuts de l'association :

- L'Association a pour but de perpétuer la Mémoire de la Résistance, de la Déportation et de tous ceux qui ont participé de manière efficace à la Résistance
- S'inspirant de cette mémoire, elle mène toutes les actions permettant de promouvoir les Valeurs Humanistes et se montre très vigilante en dénonçant toutes les atteintes aux Droits de l'Homme.
- Elle défend l'esprit et les valeurs du programme du Conseil National de la Résistance et de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.
- Elle stigmatise toute apologie renaissante du racisme, de la xénophobie, des nationalismes exacerbés, de l'antisémitisme, de l'intolérance, de l'épuration ethnique, des résurgences sous toutes leurs formes du fascisme et du nazisme.
- Elle s'oppose résolument à toute tentative de type négationniste visant à dénaturer les actions, l'esprit et les valeurs de la Résistance, à contester les "crimes contre l'humanité"
- Elle défend les intérêts moraux et l'honneur de la Résistance, des Résistants et des Déportés.
- L'Association demeure indépendante de tous Partis et Religions.
- Il n'y a pas d'incompatibilité entre le fait d'être membre de l'Association et l'appartenance à une organisation plus spécifique émanant de mouvements d'anciens Résistants ou d'anciens Déportés

Bulletin d'adhésion et de soutien **2017** ( à adresser avec votre chèque à l'association )

j'approuve les buts et les actions de "Résister Aujourd'hui" et j'adhère

NOM ..... prénom ..... Age ..... Profession .....

Adresse .....

e.mail .....@.....

Tel fixe ..... portable .....

\* Cotisation annuelle ..... 20€ ..... €

\* Cotisation annuelle(conjoint, enfants).....10€ x...personnes =..... €

\* Chômeur, étudiant, lycéen, faible revenu...5€ x...personnes =..... €

\* Je participe aux frais du bulletin ..... 5€ ..... €

ou (et) je soutiens l'Association *reconnue d'intérêt général*

- déduction 60% de votre cotisation ou don ( une attestation CERFA vous sera envoyée )  
Par exemple : 100€ ne vous coûteront réellement que 33€

15€ \_ 20€ \_ 30€ \_ 50€ \_ 75€ \_ 100€ \_ 150€ \_ 200€ \_ soutien..... €

(entourez la somme et reportez-la en fin de ligne )

**TOTAL du règlement..... €**

\* par chèque bancaire libellé à " Résister Aujourd'hui"

\* par CCP libellé à « Résister Aujourd'hui » CCP 11078 37 K Marseille

\* Je vous communique, au verso, noms et adresses de personnes motivées par les buts de l'association.

Date : ..... Signature.....

Bulletin d'adhésion ou de soutien accompagné de votre règlement à adresser à

Siège national : "Résister Aujourd'hui" Ligourès, place Romée de Villeneuve, 13090 AIX en Provence  
www.facebook.com/RésisterAujourd'hui http://resisteraujourd'hui.wix.com/asso  
www.resisteraujourd'hui.blogspot.com resister.aujourd'hui@gmail.com

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE. DUPLIQUEZ-LE À 10 OU 100 EXEMPLAIRES,  
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS'

# Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

Le 31 janvier 2017

## Comité de parrainage

Lucie AUBRAC +

G. d'ASTIER de la VIGERIE

Dominique BAUDIS +

Colonel R. BONNEVILLE +

Père Jean CARDONNEL +

Jacques CHABAN DELMAS +

Mme Marie-José CHOMBART DE  
LAUWE

Max FISCHER

Vice Amiral François  
FLOHIC

Mme Geneviève de GAULLE-  
ANTHONIOZ +

Charles GINESY +

Maurice GLEIZE +

Serge GODARD

Georges GUNGUIN +

Jacques JULLIARD

Edmond LECLANCHE +

Général Jacques LECUYER +

Paul LOMBARD +

Jean MATTEOLI +

Louis PHILIBERT +

Pierre SUDREAU +

Mme Raymonde TILLON +

Madame, Monsieur, cher(e) ami(e),

Nous vous adressons notre nouveau bulletin d'infos et nous espérons que vous en apprécierez le contenu, nous sommes attentifs à vos remarques et suggestions. Si vous partagez les buts de notre association et nos analyses, nous serions heureux de vous compter parmi nos adhérents ou nos soutiens, nous avons besoin de l'aide morale et financière du plus grand nombre.

*(Bulletin d'adhésion et (ou) de soutien au verso)*

Un simple mot ou courriel de votre part, une proposition d'article retiendront toute notre attention mais votre adhésion sera toujours d'un grand réconfort dans cette période tourmentée où nous défendons, pas à pas, l'esprit et les valeurs de la Résistance et des Droits de l'Homme contre celles et ceux qui prônent une idéologie d'intolérance et d'exclusion soutenus tacitement par une partie grandissante de la classe politique et par des citoyens désorientés de plus en plus nombreux.

Vous pouvez bien entendu, dupliquer ce bulletin, si vous le souhaitez, afin de faire connaître notre association au plus grand nombre

*(Bibliothèques, maisons des associations, etc.)*

Nous pouvons vous faire parvenir à domicile la version électronique de nos prochains bulletins, il suffit de nous communiquer votre e-mail.

Par ailleurs, vous pouvez nous communiquer les adresses postales ou e-mails de vos connaissances afin que nous leur adressions un bulletin.

Bonne lecture

« Résister Aujourd'hui »

Noms et adresses de vos connaissances (famille, amis, collègues, voisins)

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Siège national : le Ligourès, place Romée de Villeneuve, 13090 AIX en Provence

[www.facebook.com/ResisterAujourd'hui](http://www.facebook.com/ResisterAujourd'hui) e. mail : [resister@resisteraujourd'hui.com](mailto:resister@resisteraujourd'hui.com)  
[www.resisteraujourd'hui.blogspot.fr](http://www.resisteraujourd'hui.blogspot.fr)  
[resisteraujourd'hui.wixsite.com/asso](http://resisteraujourd'hui.wixsite.com/asso)

Ce bulletin vous intéresse. Dupliquez le à 10 ou 100 exemplaires. Diffusez-le autour de vous.